



México, D.F., Palacio Legislativo de San Lázaro, a 28 de abril 2015
CESOP/CVyD/117/15

Se presenta el libro *Welcome to Tijuana*

- Se trata de una narrativa visual y bilingüe que rescata lo mejor de Tijuana
- El libro está lleno de información, datos curiosos, histórica y anécdotas de la ciudad fronteriza

Welcome to Tijuana es la fotografía actual de una ciudad dinámica, moderna, positiva, industrial, innovadora, creativa, competitiva, cosmopolita, multicultural y demás, es un libro que tiene como propósito contribuir al conocimiento de la historia y personalidad de los tijuanaenses oriundos, de los tijuanaenses por adopción, de sus vecinos de San Diego y de todo lo que pueden encontrar sus visitantes nacionales y extranjeros.

Sus autores, Álvaro E. Montaña Rubio y Mauricio Chávez Montaña, nacidos y radicados en esta metrópoli fronteriza de México, logran en este libro una narrativa visual y bilingüe de la ciudad a la que pertenecen y a través de 4 capítulos describen el entorno físico, su historia, “el salón de la fama” y logran darnos una idea de lo que “Sólo en Tijuana” acontece.

Es una obra útil que, además, asombra a los lectores por la información y los datos curiosos que contiene, y nos regala elementos positivos para formar una opinión favorable de Tijuana y así contrarrestar la mala imagen que tuvo esta ciudad fronteriza. Los autores documentan cada uno de sus dichos y afirmaciones, para lo cual realizaron una investigación y un registro visual de todas las facetas que ofrece una ciudad fronteriza en donde se logra siempre una especie de cultura híbrida, con historias múltiples y breves, con una cartografía asimétrica, arbitraria, con un trazo urbano que se ha extendido en razón de las migraciones.



Montaño y Chávez construyen historias de la gente de Tijuana en unas 240 páginas, donde además, fomentan el sentido de pertenencia a la ciudad sobre el entendido de que para querer algo hay que conocerlo. Proyectan lo bueno de Tijuana y mencionan y retratan a los tijuanaenses destacados, además de que se refieren a ella como una ciudad heroica que, además, está llamada a jugar un rol metropolitano importante.

Welcome to Tijuana, han dichos sus autores, pretende cambiar la falsa idea que se tiene de esta ciudad, sobre todo entre los estadounidenses; Tijuana tiene muchas cosas buenas que no se mencionan o se difunden poco, o bien, se nos ha olvidado resaltar, subrayan.

El libro resalta el hecho de que Tijuana es una ciudad joven –fundada el 11 de julio de 1889- y que con apenas 126 años de edad, tiene mucha historia, personajes, datos, costumbres, leyendas y anécdotas de gran interés para los millones de personas que la visitan al año.

La presentación de *Welcome to Tijuana* esta tarde en la Casa de la Cultura “Jesús Reyes Heróles”, en el pleno centro de Coyoacán, contará con los comentarios de los diputados federales por Baja California, Jaime Bonilla, en su calidad de presidente de la Comisión de Asuntos Frontera Norte, y del secretario de la misma, Juan Manuel Gastélum, además de Rafael Aréstegui Ruíz, director general del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, y de Jaime Martínez Veloz, comisionado para el Diálogo con los Pueblos Indígenas de México de la Secretaría de Gobernación.



Semblanza de los autores del libro *Welcome to Tijuana*

Mauricio Chávez Montaña realizó su Licenciatura en Relaciones Internacionales en la Universidad de Boston, cuenta con un posgrado en estudios europeos por el Instituto Internacional de Madrid, un posgrado en estudios de género en la Universidad de Cincinnati, una maestría en desarrollo regional por El Colegio de la Frontera Norte (Colef) y realizó prácticas profesionales en la Comisión de Desarrollo Español, en Madrid.

En su desempeño profesional, ha laborado como docente en Yokohama, en el NOVA Intercultural Institute; en la Universidad Iberoamericana, como investigador y analista en la Universidad de California en San Diego, entre muchas otras experiencias en las que llama la atención su labor como gerente desde 2009 del equipo de basquetbol tijuanaense Zonkeys.

Álvaro Montaña es Licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México, y cuenta con diplomados y especialización en derecho registral y amparo. A lo largo de su carrera profesional ha ocupado importantes cargos tanto en el ámbito federal como municipal; en Tijuana participó en el XIII Ayuntamiento, como director del Fideicomiso Inmobiliaria Municipal de Tijuana (2004-2007), años antes trabajó para la Federación, en un organismo dedicado a la regularización de la tierra en el estado de Guerrero; ha sido catedrático de la escuela de derecho de la Universidad Iberoamericana, plantel Tijuana (1998-2000), y del Centro Universitario de Tijuana (CUT), plantel Tijuana (2001-2002), y miembro del Colegio de Abogados Emilio Rabasa, desde 1996. Montaña ha sido, además, un fotógrafo ocupado en el registro visual del entorno bajacaliforniano.



LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Centro de Estudios
CESOP
Sociales y de Opinión Pública

H. Cámara de Diputados

LXII Legislatura

CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES Y
DE OPINIÓN PÚBLICA

Conozca las actividades, investigaciones y estudios que realiza el Centro, con la finalidad de apoyar a los diputados y a las comisiones en el desarrollo de sus tareas y funciones

Centro de Estudios
CESOP
Sociales y de Opinión Pública

VISÍTANOS

<http://www.diputados.gob.mx/cesop>

Facebook: www.facebook.com/cesop

Twitter: @Cesop01

cesop.blogspot.mx

“FORTALECIENDO EL QUEHACER LEGISLATIVO”

Coordinación de Vinculación y Difusión Tel. 5036-0000 Ext 51299